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Bürgermeister Mario Dahm 
Ratsbüro 
Frankfurter Str. 97 
53773 Hennef 

 

Fraktion im Rat      
der Stadt Hennef 

 

      Hennef, den 26.04.2021 
Antrag: Umgestaltung für ein besseres innerstädtisches Klima  

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

wir bitten um Beratung und Beschlussfassung zu folgendem Antrag im zuständigen Fachausschuss: 

Die Verwaltung wird beauftragt, die zentralen Plätze in der Hennefer Innenstadt (hier vor 
allem Marktplatz, Stadtsoldatenplatz, Place Le Pecq, Willy-Brandt-Platz) mit Blick auf den 
Klimawandel und das innerstädtische Klima sowie dem Ziel der Hitzeminderung in den 
kommenden Jahren umzugestalten. Dabei sollen vor allem eine zusätzliche Bepflanzung 
(Bäume, Sträucher, mobile Beete, Fassadenbegrünungen etc.) und sowie die Installation 
eines Wasserfontänen-Feldes auf dem Marktplatz geprüft sowie Fördermittel von Bund und 
Land genutzt werden. 

Begründung: 

Die zurückliegenden Sommer haben gezeigt, dass der Klimawandel kein theoretisches Konstrukt ist, 
sondern konkrete Auswirkungen auf unsere Umwelt hat. Wir jagen von einem Rekordsommer zum 
nächsten. Auch das Stadtklima verändert sich. Auf öffentlichen, meist wenig begrünten Plätzen 
entstehen so im Sommer gesundheitsschädliche Hitzestauungen.  

Die zentralen Plätze in der Hennefer Innenstadt zeichnen sich nicht gerade durch eine ausgeprägte 
Begrünung aus. Diese ist aus unserer Sicht mit dem Ziel der Hitzereduzierung, aber auch der 
Attraktivitätssteigerung der Innenstadt zu erweitern. Förderprogramme mit dem Ziel der 
Klimaresilienz werden von Bund und Land aufgelegt, um Kommunen bei einer zukunftsgerichteten 
Planung öffentlicher Räume zu unterstützen. 

Wir möchten neben zusätzlicher Begrünung anregen, auf dem Marktplatz ein Wasserfontänen-Feld 
zu errichten. Wasserspiele erhöhen nicht nur die Attraktivität öffentlicher Plätze, sondern verbessern 
das Stadtklima gerade in den Sommermonaten erheblich. Die Verwaltung sollte dem zuständigen 
Ausschuss eine Kostenschätzung vorlegen und prüfen, ob für eine solche Maßnahme auch 
Fördermittel in Anspruch genommen werden können. 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Hanna Nora Meyer  Henrik Schmidt  Dorothee Akstinat  
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